
    昨天，市公安

局交警总队机动支
队组织民警在世博

前滩开展摩托车驾
驶技能训练。训练

共包含“快”桩驾
驶、环形窄道驾驶、

一字穿桩驾驶、定

点停车、“慢”桩驾
驶、梅花桩驾驶、单

手驾驶七个科目。
此次训练是“实战

大练兵”的内容之
一，上海公安交警

部门力争通过持续
开展覆盖全员的岗

位大练兵，努力打
造“综合素质一流、

国际形象一流”的
队伍。

本报记者 张龙
摄影报道
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    上海，是国内咖啡文化最发达

的城市，星巴克、COSTA都不约而
同地选择这里作为进入中国的首

站，在陆家嘴就分布着上百家各种
类型的咖啡店。而临港地区的“陆家

嘴”———滴水湖畔，也在去年 6月

末，迎来了星巴克。
对于临港人来说，星巴克临港

金融大厦店的开业可是个大新闻，
人们的关注点已经超越了喝咖啡这

件事情本身，而是落在了星巴克在
临港地区的布局上。毕竟曾有人说

过，评价一座城市的区域发展和商
业活力，品牌选址是一个重要参考，

星巴克当属其中翘楚。

伴随着临港新片区热度升温，
很多人专程驱车从市区赶来，每逢

节假日，滴水湖周边人流量爆棚，
游玩之余若想寻觅一处地方休憩，

星巴克往往是他们的首选之地。然
而很多人并不知道，星巴克落子临

港的背后，经历了漫长而又曲折的

过程。

抛出“橄榄枝”

早在 2017年，上海临港新城投
资建设有限公司的招商团队就曾向

星巴克抛出过“橄榄枝”，然而当时
临港主城区人气不足，星巴克果断

拒绝了入驻的邀请。招商经理俞允
睿回忆道，“我们带着十足的信心介

绍了滴水湖周边的规划，并向对方

承诺，这里一定会成为临港的‘陆家
嘴’。然而，对接团队的负责人当时

就‘泼了一盆凉水’，他犀利地回应，
‘地方确实不错，等以后真正发展了

你们再来找我吧。’”
话虽“无情”，但背后却流露着

“无比现实”的商业逻辑。业内人士
都知道，每一间星巴克的背后，都有

一个“选址大师”，他们会综合考虑
几十项的统计数据，来预判是否会

有足够的人流支撑店铺运营。俞允
睿和团队成员当然也知道这一点，

他们曾做过简单的分析，站在黄金

商铺的位置（现大隐书局临港店选
址）等候了二十分钟，往来经过的只

有 9个人，其中还包括周边的建筑
工人。

显然，这个结果与星巴克的布
局条件（周边 1公里内办公人数达

到 5000人，且消费能力符合要求）

相差甚远。碰了一鼻子灰，难道就此
知难而退吗？临港“金牌店小二”的

回答当然是否定的。

俘获店家心
“我们的字典里从来没有放

弃！”冯擂天是当时招商团队的主要

负责人，现任宜浩置业公司总经理。
面对大品牌的“傲娇”，他和同事们

并没有灰心丧气，而是做了全面的
复盘，分析此次邀请失败的原因。

“星巴克过来，不可能是沙漠中

的‘城堡’，需要周边形成完整的生
态圈，因此聚人气就成了关键。”痛

定思痛后，冯擂天和俞允睿开始着

手解决人流量的问题。“一口吞个胖

子行不通，那就从基本的商铺做
起。”在他们的不懈努力下，滴水湖

畔持续传来商家入驻的利好消息。
自贸优选超市和 DLake 酒吧前后

脚建起来，大隐书局的入驻更是助
推剂，这个时候邀请星巴克加入，自

然是水到渠成。

“作为连锁咖啡店，星巴克的定
位是具有一定消费能力的中青年人

群，他们是城市活力和发展的重要
源泉。因此挑选较高目标人流预期

的区域，也是挑选了更有发展前景
的区域。”正是摸准了这个规律，招

商团队做足功课，再次登门拜访，终
于俘获星巴克的“芳心”。

“其间，临港新片区管理委员会
给了很大支持，相关部门领导更是

亲自陪同，会见星巴克华东区域的
负责人。”冯擂天告诉记者，星巴克

最终选择加入，既是被团队“三顾茅
庐”的诚意打动，也是看好临港新片

区未来的发展前景。

服务获点赞
星巴克“点头首肯”只是第一

步，配合好开业前的各项准备工作

才是“重头戏”。还没来得及缓口气，
冯擂天和俞允睿又碰到新难题，谈

判几乎步步为艰，第一关就卡在了
选址上。

“所有的商业谈判中，星巴克是

最难的等级。作为商圈里的标志性
企业，对方要求选址要在黄金区域。

然而此时大隐书局已入驻，如何再
寻一处位置更佳的门面，我们动了

不少脑筋。”冯擂天告诉记者，为了
解决这个问题，公司忍痛割爱，把旗

下经营的自贸优选超市入口处的门
面“让”给了星巴克。“甘愿做出让

步，也是站在服务大局的角度，现在
来看，星巴克的经营效益这么好，极

大地满足了周边企业人员的咖啡需

求，这个小我舍得值！”

星巴克的选址要求很高，对工
程条件的把关同样苛刻。正式入驻

门店前，俞允睿就收到对方发来的

工程条件清单，整整 56条，甚至细
化到水管里的水压要保持在 2.0

帕。“如果水压的标准不符，就难
以保证咖啡做出来的风味。”面对

星巴克提出的要求，俞允睿和团
队成员全力配合，按照标准一一做

了整改。“只有栽好梧桐树，才能

引得凤凰来。星巴克第四家门店能
在 1个月内成功开业，离不开前期

打基础的过程，我们周到的服务和
专业的态度也让对方竖起了大拇

指。”

以爱留住人
从招商到落地，无微不至的服

务体现在方方面面，俞允睿举了数

例。“刚开始星巴克轮岗的八名员工
没有地方吃饭，我们公司专门联系

‘一日三餐’全日食堂解决了就餐难
的问题。”“星巴克的收益呈螺旋式

增长，节假日是高峰，工作日比较清

冷，为此我们联系了周边几家银行
和企业，帮他们牵线搭桥形成固定

的合作，这样就保障了平时的营业
额也能够达到预期标准。”“特殊的

时间节点，我们还会策划活动，使星
巴克与周边的几家商铺形成合作，

以起到联动效应。”⋯⋯
冯擂天告诉记者，开业第一天

的答卷并不令人满意，临港金融大
厦门店只卖出 100杯咖啡，当时星

巴克的负责人根本不看好，已经做
了亏损的准备，估算上海区域门店

收益后十名时，还把该店列在了榜
上。但随着临港新片区的设立，惊喜

每天都在上演，收益远远超出了他
们的预期。

如今看着星巴克门店里一派繁
忙的景象，冯擂天感到很满足。“我

们认准了星巴克的品牌效应，招商
再难也要硬着头皮上。如今，所有的

承诺都做到了。”说出这句话时，冯
擂天眼光坚定、底气十足，在他看

来，星巴克的成功无疑是临港优化
营商环境的又一佐证。“企业选择临

港新片区，就是选择了未来！”

本报驻临港记者 杨欢

谈判锲而不舍 服务做足功课

临港“店小二”终获星巴克“芳心”

■ 星巴克临港金融大厦店人气爆棚 本报记者 杨欢 摄

    本报讯（记者 叶薇）今后，市

民、企业用“随申办”办事将更加方
便。上海市政府与腾讯、阿里、万达

信息三方昨天共同启动发布“随申
办”超级应用。市民只要在微信和

支付宝平台，直接搜索“随申办”小
程序，就能快速找到服务入口，经

过实名认证后，就可以便捷享受上

海“一网通办”提供的移动端服务。
“随申办”是上海“一网通办”

移动端政务服务品牌。今年在原
“随申办”App的基础上，积极拓展

“随申办”微信小程序和支付宝小
程序，三端发力，升级为“随申办”

超级移动应用。“随申办”小程序
提供“随申办”和“我的”两个频道。

“随申办”频道以服务汇聚为主，提
供个人办事、法人办事、主题服务、

便民服务、利企服务等办事服务以
及一件事一次办、长三角无感漫

游、在线开具证明等专栏服务。在

办事事项方面，聚焦公安、人社、民

政、卫生、医保、司法等重点领域，
汇聚了 700余项政务服务事项，推

出司法公证、户籍办理等特色政务
服务的移动端在线办理。在证照亮

证方面，与 App同步提供身份证、
户口簿、驾驶证等百余种高频证照

电子“亮证”，进一步拓展了用户的

“亮证”方式，同时实现了“一端添
加、多端亮证”的服务体验，打造了

多端同步的“亮证”服务。“我的”频
道汇集三金记录、健康档案、学历

学位、信用报告、“我的照片”等个
人名下档案信息，打造移动端

“一人一档”数据服务。
同时，“随申办”App 再添新

功能，以“随申办”、“我”、“社区服
务”等三大频道为主要服务板块，

汇聚 800余项政务服务事项。“社
区服务”频道作为 App独有的服

务板块，根据当前定位自动为用

户推荐就近社区服务，用户也可

选择感兴趣的社区加入并享受相
关服务内容。

昨天，上海市大数据中心与浦
发银行、上海银行、建设银行上海

分行签署了全面战略合作协议，围
绕 “一网通办”改革开展多项试

点，下一阶段将全面推广“电子证

照”在银行的社会化应用，深化政
务服务与银行服务双向融合。

比如，在上海银行各大网点，
市民无需携带身份证，带上手机

便能完成全套金融服务。建设银
行在上海 300 多家网点、1000 多

台智慧柜员机开通了“一网通
办”相关政务服务事项的办理功

能。作为“一网通办”统一公共支
付平台首家清算银行的浦发银行

则开放官网、App和全市所有营业
网点渠道，多形式精准推广“一网

通办”。

政务服务“一网通办”升级
“随申办”App多了应用小程序

优化营商环境
招商我最强

实战
练兵


